

Demenzsensible Kirchgemeinde Winterthur Töss

Absichtserklärung

Demenzsensible Kirchgemeinde heisst:

Wir stellen uns der Herausforderung, Menschen mit Demenz, in unseren Gruppen und Aktivitäten zu unterstützen. Menschen mit Demenz können Ängste, Unsicherheit oder Emotionen auslösen. Uns stellt sich die Frage, wie handeln wir.

Ausgangslage:

- Viele haben eigene Erfahrungen in der Familie oder im näheren Umfeld.
- Je älter wir werden, umso mehr erkranken Menschen an Demenz
- Auch demente Menschen sind Teil unserer Kirchgemeinde

Absicht:

- Sensibilisierung des Themas und Wissen über Demenz erweitern. So verbessern wir die Wahrnehmung und das Thema wird nicht tabuisiert.
- Möglichst lange den dementen Menschen einen vertrauten Ort schenken, wo sie ihre Bekannten treffen, und an den Aktivitäten teilnehmen dürfen.
- Jährlich im September wird folgendes überprüft:
 1. Die Absichtserklärung
 2. In welchen Bereichen war es ein Thema
 3. Wie geht es weiter
 4. Wer hat die Schirmherrschaft

Ziel:

- Die Mitglieder unserer Kirchgemeinde sensibilisieren, damit sie dementen Menschen wertschätzend begegnen und sie unterstützen.
- Persönliche Grenzen und die Grenze der Gruppe erkennen und respektieren.
- Die Hilfe und Unterstützung untereinander, sowie der Verantwortlichen der Kirchgemeinde wird gelebt.

Aufgrund der Veranstaltungen demenzsensible Kirchgemeinde stellten wir fest, dass viele aktive Menschen unserer Kirchgemeinde eigene Erfahrungen und Kenntnisse einbringen könnten.

Die Sensibilisierung ist ein Prozess und unsere Kirchgemeinde will das Thema immer wieder im positiven Sinn weiterentwickeln.

Die Alterskommission, die Vorbereitungsgruppe, die Kirchenpflege und die Pfarrpersonen

Töss, im September 2020